

## La Beata Teresa de Jesús Jornet

Gloria de Aytona, pueblo de nuestra Diócesis, es la nueva Beata. Allí nació el 9 de enero de 1843, hija de unos honrados labradores que la educaron cristianísimamente.

Cursó las primeras letras en la escuela de su pueblo natal y la carrera del Magisterio en Lérida y Fraga, a donde se trasladó a los 14 años. Fué maestra de Argensola (Barcelona), donde destacó por el celo que puso en la enseñanza de las niñas, y especialmente de las pobres.

A los 25 años ingresó en el convento de Clarisas de Briviesca, mas no llegó a emitir los votos de monja de clausura, ya por su precaria salud, ya por la persecución que por entonces azotaba a la Iglesia española.

El 11 de octubre de 1872 se entrevistó en Barbastro con el Rdo. D. Saturnino López Novoa, que proyectaba fundar una Obra para socorro de los ancianos pobres. Dicho sacerdote se percató muy pronto de que aquella mujer era el mejor instrumento para su Institución proyectada, pues respiraba caridad a los pobres por todas partes.

En efecto, en poco tiempo ganó María Teresa para su idea a diez muchachas piadosas, y el Vicario Capitular de dicha Diócesis dió el hábito al primer grupo de las nuevas religiosas.

Por las mismas fechas se proyectaba fundar en Valencia un Instituto semejante, y la Madre María Teresa logró unificar ambas instituciones. En Valencia se erigió la primera Casa de la nueva Congregación religiosa destinada a los ancianos desamparados, y allí radicó también la Casa Generalicia. Superiora General de la nueva Asociación caritativa había de serlo hasta la muerte la Madre María Teresa de Jesús.

A los tres años el recién creado Instituto obtuvo el «Decretum laudis». Al año siguiente recibía la aprobación definitiva. Diez años después volvía a ser encomendada la Congregación de Hermanitas de los Ancianos Desamparados.

Murió la Fundadora el 26 de agosto

del año 1897, relativamente joven, pues no pasaba de los 54 años; pero, al morir, su Instituto contaba ya con 103 comunidades, número que al presente se ha más que doblado.

El 23 de abril de 1945 se incoó en la Curia de Valencia el proceso de Beatificación. El 4 de abril de 1948 fué introducida oficialmente en Roma la Causa de Beatificación, que quedó concluida el 22 de enero de 1957. El 27 del último abril fué beatificada la Fundadora.

La virtud distintiva de la nueva Beata es la caridad. «La caridad de Cristo la espoleaba—ha dicho Pío XII—, y en todas partes la esperaban sus viejecitos, acaso solitos y muertos de frío, hambreado un rincón, un plato y un cañiño»..

### Canto a la Esperanza

¡Blanca ilusión! ¡Benéfica esperanza!  
Triste y última luz del corazón,  
a cuyo tibio resplandor se alcanza  
un más allá en el hondo panteón.

Tú sola nos alivias el camino  
en que entramos al tiempo de nacer;  
nuestro amargo destino es tu destino;  
siempre amiga te hallamos por doquier.

¡Oh! Tú nos doras la niñez tranquila,  
enciendes nuestra ardiente juventud;  
la vejez nos sostienes que vacila,  
y aun ardes en el cóncavo ataúd.

Sol en la vida, lámpara en la muerte,  
siempre nos vienes asistiendo en pos;  
y, amigo fiel, nos dejas al perderte  
al pie del trono del inmenso Dios.

José Zorrilla

IMPRENTA MARIANA. - ACADEMIA, 17. - LERIDA



Año VI

JUNEDA, 25 de Mayo de 1958

Núm. 363

### Glosas evangélicas

«La paz os dejo,  
mi paz os doy; no  
como el mundo os  
la da os la doy Yo»  
(Juan, cap. XIV,  
v. 27).



Cristo contrapone «su» paz a la del mundo. Supone, pues, que también el mundo disfruta a veces de «una» paz, por fementida y caduca que ella sea.

En efecto, después de las grandes conflagraciones bélicas, sobre los mismos escombros de las ciudades, tarde o temprano se cierne la paloma con el ramo de olivo en el pico. Pero hay paces de las que alguien pudo decir: «Sólo en la paz de los sepulcros creo».

La paz de Cristo es aquella que en Belén anunciaron los ángeles a los hombres de buena voluntad—único factor humano del que, según Kant, no se puede abusar—, la cual no necesita cañones para sostenerse.

«La paz es obra de la justicia», dijo Ysaías; pero la justicia consiste en dar a cada uno lo suyo. Cuando, pues, des tú a Dios lo que le corresponde—la sumisión total a sus preceptos—, y al prójimo lo que se le debe—un amor igual al tuyo—, y a ti mismo lo inalienable—el respeto a tu persona, no permitiendo que las pasiones te avasallen la razón—, entonces disfrutarás de la paz perfecta.

Así evitarás la guerra interna—el remordimiento—y también la exterior: las querellas y pendencias con el prójimo.



Megalomanía del hombre

El primer grito de guerra lanzado en el mundo fué aquel que salió de boca de la serpiente infernal, invitando a nuestros primeros padres a la rebelión: «Eritis sicut dii», seré s como dioses; expresión que revela gráficamente cuáles son los anhelos de grandeza en el corazón humano.

Para que esos anhelos no produzcan los inmensos estragos que produjeron en los momentos iniciales de la Humanidad, estragos que vienen sucediéndose en todo el transcurso de la Historia con impresionantes caracteres de tragedia y de catástrofe es preciso que formemos idea cabal de la índole de esa grandeza, que la depuremos de las escorias, herrumbre y veneno que la deforman, envilecen y prostituyen. Esa depuración y esclarecimiento se logran de manera maravillosa en los Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola.

(Del discurso clausal del XIII Retiro extraordinario).

### Indicador Litúrgico

Día 25, Rojo DOMINGO DE PENTECOSTES. — Misa pr. (O. C.) Cr. Pf., Commun.

Día 26, LUNES. — Rojo. FERIA II INFRA OCTAVA DE PENTECOSTES. Misa pr. (O. C.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

Día 27, MARTES. — Rojo. FERIA III INFRA OCTAVA DE PENTECOSTES. — Misa pr. (O. C.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

Día 28, MIÉRCOLES. — Rojo. FERIA IV TEMPORAS DE PENTECOSTES. — Misa pr. (o. c.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

Día 29, JUEVES. — Rojo. FERIA V INFRA OCTAVA DE PENTECOSTES. — Misa pr. (o. c.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

Día 30, VIERNES. — FERIA VI TEMPORAS DE PENTECOSTES. — Misa pr. (o. c.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

Día 31, SABADO. — Rojo. TEMPORAS DE PENTECOSTES. — Misa Pr. (o. c.) Cr. Pf. etc. de la fiesta.

